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第１１回定例会議事日程 
 
会 期 

令和５年１１月２８日（火）   開会 午前    ９時２８分 
                  閉会 午前   １０時２５分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 

議案第 26 号 国東地区小学校統廃合について 

議案第 27 号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

 

その他 

 

 

出席者（１２名） 

   教育委員（４名） 

      教 育 長              小 俣 秀 之 

委   員              古 城 芙美枝 

委   員              手 嶋 秀 法 

委   員              松 尾 泰 二 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             村 井 奈穗子 

学校教育課長             深 藏 祥 子 

社会教育課長             古 庄 健 一 

文化財課長              長 野 英 昭 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           高 橋   剛 

教育総務課総務係長          河 野 裕 章 

      教育総務課総務係主任         堀   斗央真 

 

 

【午前９時２８分】 

村井教育総務課長 開会宣言 
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【教育長あいさつ】 

  小 俣 教 育 長 

 

【会議録署名委員指名】 

小 俣 教 育 長 会議録署名委員に古城委員、松尾委員を指名 

 

【前回会議録承認】 

全 委員承 認 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   村井教育総務課長  11/ 1 おおいた教育の日推進大会 

11/ 2 教育委員学校訪問 

11/ 7 教育委員学校訪問 

11/ 8 旭日小学校保護者との意見交換会 

11/13 小原小学校保護者との意見交換会 

11/22 市議会全員協議会 

11/28 教育委員会 第１１回 定例会 

11/29 市議会 第４回 定例会 開会 

11/30 管理職会議 

12/ 6 市議会 第４回 定例会 一般質問 

12/ 7 市議会 第４回 定例会 一般質問 

12/12 市議会 第３回 定例会 議案質疑 

12/15 市議会 文教厚生常任委員会 

12/18 小原小学校保護者説明会 

12/19 旭日小学校保護者説明会 

12/26 教育委員会 第１２回 定例会 

         

深藏学校教育課長 11/ 1 要請訪問（安岐中央幼） 

            11/ 1 要請訪問（旭日小） 

11/ 2 小学校教科担任制推進校公開授業 

11/ 9 小学校体育専科教員公開授業 

11/10 安岐中５０周年記念式典 

11/13 別府教育事務所第２回学校訪問 

11/14 別府教育事務所第２回学校訪問 

11/15 ICT 教育研究指定校公開授業 

11/21 別府教育事務所第２回学校訪問 

11/24 小学校英語教育推進校公開授業 

11/24 別府教育事務所第２回学校訪問 
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11/27 国東市就学指導委員会 

11/28 別府教育事務所第２回学校訪問 

11/30 第４回校長会 

12/ 1 くにさき地区研幹事会 

12/ 5 教育の里づくりの集い 

12/ 8 くにさき地区研推進委員会定例会 

12/12 国東市学力調査 

 

古庄社会教育課長 11/ 4 大分県高等学校駅伝競走大会 

            11/ 5 国東町総合文化祭 

            11/ 6 人権教育研究委員会 

            11/ 8 第４６回地人研大会 

            11/ 9  全国社会教育研究大会宮崎大会（～１０日） 

            11/12 グランプリコンサート２０２３ 

                        11/14 部落解放研究第５６回全国集会（～１５日） 

            11/15 身になる人権講座④ 

            11/21 県社人協実践交流集会 

            11/25 第７４回全国人権・同和教育研究大会 

（～２６日） 

            11/26 第５０回国東半島駅伝競走大会 

            11/26 第１００回朝来地区公民館講座 

            11/27 市町村生涯学習・社会教育主管課長・担当者会議 

            11/29 第７回人権を学ぶ会 

            12/ 2 第２２回武蔵町人権フェスティバル 

            12/ 3 第１５回安岐町人権フェスティバル 

            12/ 9 大分トリニータサッカー教室 

            12/16 第１５回国東町人権フェスティバル 

             

   長野文化財課長 11/ 2 安岐小３年社会科見学 

            11/ 7 富来小５年稲刈り体験 

            11/ 8 古代石がま料理講座⑦ 

            11/12 教育ネットワーク推進協議会芋ほり体験 

            11/14 明治学園中社会科見学 

            11/17 古代土器づくり講座⑦ 

            11/23 やよいのムラ国東古代まつり 

            11/25 大分県文化財愛護少年団のつどい 

            11/27 日本遺産九州沖縄連携キックオフシンポジウム 

            11/28 くにさき学推進委員会 
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            11/29 大分県近世重要遺跡詳細分布調査委員会 

            11/30 大分県近世重要遺跡詳細分布調査委員会 

                （国見町視察） 

            12/ 8 たたら製鉄講座⑧ 

            12/12 古代土器づくり講座⑧ 

            12/13 古代石がま料理講座⑧ 

            12/14 古代編物講座⑧ 

                        12/14 子ども学芸員発表会 

            12/19 古代とんぼ玉講座 

            12/22 歴史講座⑦ 

 

      高橋給食センター所長 11/17 「学校給食１日まるごと大分県」の給食提供 

            11/30 学校給食費 １０月分納期限 

            12/ 1 紙皿使用の試行開始（安岐調理場） 

            12/25 学校給食費 １１月分納期限 

 

      松 本 図 書 館 長  11/ 1 協働展示 医療保健課・市民健康課「いい歯 

の日」（11/1～11/29） 

11/ 2 協働展示 包括支援センター「もっと知ろう 

               もっと語ろう 認知症」（11/2～11/12） 

            11/ 7 ブックスタート（１歳半健診） 

            11/ 9 あかちゃんおはなし会 

            11/10 あなたにとっての今年の「漢字一字」の募集          

               （11/10～12/10） 

11/11 図書館まつり 

11/12 読書週間（10/21～11/12） 

11/15 第８回学校司書会議 

11/21 ブックスタート（４・５カ月健診） 

11/21 協働展示 大分県立美術館「テルマエ展 お 

風呂でつながる古代ローマと日本」（11/21～ 

12/3） 

11/25 「投資セミナー」 

11/26 「お気軽 お抹茶」セミナー 

11/27 武蔵図書館蔵書点検のため休館（11/27～ 

11/30） 

            11/30 図書館資料整理日、図書館職員連絡会 

12/ 2 協働展示 医療保健課・市民健康課「大分い 

い歯 8020 推進月間」（12/2～12/15） 
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12/ 6 協働展示 大分県立美術館「テルマエ展 お 

風呂でつながる古代ローマと日本」（12/6～ 

12/20） 

            12/ 9 ミニクリスマス会 

            12/12 ブックスタート（４・５カ月健診） 

            12/14 あかちゃんおはなし会 

            12/16 おたのしみプレゼントキャンペーン（募集期 

               間 12/16～1/7） 

12/19 協働展示 医療保健課・市民健康課「大分い 

い歯 8020 推進月間」（12/19～12/27） 

            12/20 第９回学校司書会議 

12/22 協働展示 大分県立美術館「テルマエ展 お 

風呂でつながる古代ローマと日本」（12/22～ 

1/7） 

            12/28 図書館資料整理日、図書館職員連絡会 

 

 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

古 城 委 員 投資セミナーを図書館でされるのだと思って、私はすごく 

行ってみたいと思ったのですが、用事があって行けなかっ 

たのですけれど、今すごく投資が言われているので、これも 

すごく進んでいるなというふうに思います。 

松 本 図 書 館 長 来られた方が、また是非２回目もお願いしたいと言って帰 

られました。今回は２日間セミナーを土曜日と日曜日に計 

画をいたしました。働いている方は、平日来られにくいとい 

うこともありましたので、来年度も土日でのセミナー開催 

を企画したいなというふうに思っております。よろしけれ 

ば、是非ご参加ください。 

古 城 委 員 ありがとうございました。 

小 俣 教 育 長 他にないでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 
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【議 事】 

 

議案第26号 国東地区小学校統廃合について 

 

村井教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 まず、統合について意見を頂きたいと思います。どなたから 

でも構いませんので、お願いいたします。 

手 嶋 委 員 先月の会議から意見等も沢山出たところですが、１頁目の 

統合の基本的な考え方ということで、複式学級というのは 

人数的に少なすぎるのではないかというところを加味しつ 

つ、統合に向けて進みだしたということは、全面的に賛成で 

あります。富来小学校をどうするかということが、当然念頭 

にあったと思うのですが、規模的にも、人数的にも、今回数 

字は出ていませんが、存続という事で考えていくので良い 

と思います。１点確認なのですけれど、いわゆる旧町ごとに 

零校というのは失くすというふうに、昨年だったかどこか 

で耳にしたことがあるのですけれど、それで間違いないで 

しょうか。 

村井教育総務課長 手嶋委員の言われました、まず富来小学校のことからです。 

議会の全員協議会においても富来小学校のことが言われま 

した。富来小学校の令和６年の予定数としましては、来年の 

４月１日で８３名おります。それから７年につきましても 

７９名、８年も７０人台をキープするような形をしており 

ます。ですので、計画に沿った形で富来小学校については存 

続というふうな考えで、計画どおりしていきたいと思って 

います。それから、各町にそれぞれ学校は残すところは、学 

校の計画にも謳っておりますので、そのまま存続をさせて 

いきたいと思っております。 

手 嶋 委 員 ありがとうございました。 

小 俣 教 育 長 では次の方、お願いします。 

松 尾 委 員 アンケートから見て、また周りの情勢から見て、７年に統合 

されるということは、もう殆どの方が反対はしない状態だ 

ろうと思います。だからそのまま流れで行って良いのでは 

ないかなと思います。色々保護者の方が心配することが多 

いと思うのですけれど、これは今後上手く纏めていかなけ 

ればいけない事だろうと思います。児童クラブについては 

そのまま存続ということでよろしいのですか。 

村井教育総務課長 児童クラブにつきましては、福祉課の管轄になりますので、 
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福祉課の方にこういったご意見があったということは伝え 

ております。福祉課の方も、当分の間は統合後残していきた 

いというふうには言ってくれています。 

松 尾 委 員 教育委員が言う事ではないかもしれないですが、自分が PTA 

の立場だとしたら、PTA の役員が、小原、旭日、国東、皆を 

集めてですね、お互い話し合いをやったらどうかなと思う 

のですけれど。こっちがやりなさいとは言えないですけれ 

ど。もし自分が PTA の関係者であったら、そういうことをや 

ったと思うし、その方が早く皆が打ち解けていいのではな 

いかと思っています。意見としてはそういう感じで、色々制 

服の問題とか言いたいことはありますけれど、それは先に 

します。ありがとうございました。 

村井教育総務課長 保護者の方もとても不安は大きいようにありますので、今 

後統合までに不安が軽減されるように教育委員会としては 

努めていきたいと思っております。それから PTA の方たち 

でというところではあるのですが、また統合を決定した後 

に委員会等を立ち上げて、それぞれ分科会等があるように 

ありました。前の統合の時も。そういったものを立ち上げ 

ていくのかなと思っております。 

小 俣 教 育 長 では、古城委員、お願いします。 

古 城 委 員 既に保護者の皆さんとか、地域の皆さん、それから区長さん 

たちも、統合についてどうこうというふうにはもう考えて 

られないというか、皆さん一緒の意見だなというふうに思 

いました。それがあって後の色々、制服のことだとか、出て 

くるのだろうなと思うのですけれど、武蔵の方で統合が数 

年前にあった時に、統合が決まるまでは相当年配の方が寂 

しくて反対されていましたけれど、話が進み始めたら、結構 

変わって、色々閉校の準備がありますので、それぞれの PTA 

の方とか、地域の方が、それこそ何々係というのを作って話 

し合いを何度も持ったように思います。その中でも、学校が 

始まった時にはもう皆志成学園を応援するぞっていう感じ 

になってきているので、多分そういうふうになっていくの 

だろうなと思いました。通学路の安全面で、旭日小学校や小 

原小学校から出てくるところは、道が狭いなというところ 

も何とかなっていけないかなと思うのですけれど、他は何 

とかなっていくのではないかなと、心配はしていないとい 

うところで、私も賛成です。 

小 俣 教 育 長 ありがとうございます。今３名の委員からご意見等いただ 
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きました。皆さん、統廃合については賛成ということであり 

ます。この前福永委員からは、ご発言がありましたけれども、 

福永委員については小規模校を残してほしいというご意見 

でありますけれども、一応ここで決議を取りたいと思いま 

す。まず、統合ということでよろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

小 俣 教 育 長 ありがとうございます。小原小学校、旭日小学校については、 

国東小学校の方に統合ということでお願いいたします。そ 

れでは、時期の部分についてですけれども、教育委員会の案 

としては、令和７年度ということで、来年１年間の準備期間 

を持って、令和７年３月３１日に閉校して、４月１日から新 

しく国東小学校がスタートするという形にいきたいと思い 

ますけれど、ここについてご意見はないでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

小 俣 教 育 長 ありがとうございます。それでは、時期につきましても、令 

和７年度から、令和７年４月１日から新しく国東小学校と 

してスタートするということで了解を得ました。それから、 

スクールバスについては規定がありますけれども、４ｋｍ 

以上あればスクールバスを運行するということについては、 

今から色んなところで議論等が出てくると思いますので、 

その分についてもまたよろしくお願いいたします。運行す 

るということでよろしいですよね。 

全 委 員  はい、よいです。 

小 俣 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議案第 26 号についての 

部分につきましてはご承認いただいたということでありま 

すけれども、その他この件で、色んな部分で、こういうご意 

見とか、先程少し制服のこととかがありましたけれども、何 

かありましたらこの場でご意見をいただきたいと思います。 

この後色んなところで説明していきますので、地域の方、保 

護者の方等色んな意見が出てきますけれども、委員の方で 

何かこういうところはというものがありましたら、ご意見 

をお願いしたいと思います。 

松 尾 委 員 制服の件ですけれども、国東小学校は長いことやっている 

ので、どうなのかなと思っています。とりあえずは、本当は、 

小原、旭日の子どもたちには、リサイクルの物で使えないか 

なと思っています。そう何年間もなくて、やがて新しく国東 

小学校に入る児童にとって、１年生で入る子には制服を廃 

止という考え方もあるだろうと思いますけれど、今の１年 
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生は買ったばかりだろうし、そう簡単に廃止されても困る 

親もいるのであろうと思います。できれば、統合される子ど 

もたちにとっては、良いリサイクル品を探してあげてほし 

いなあという感じは持っています。それも、PTA ももっと頑 

張れという思いも込めて言っています。自分の気持ちとし 

ては、そんな感じを持っています。 

小 俣 教 育 長 ありがとうございます。 

村井教育総務課長 ジェンダーフリーの観点から、小原小学校、旭日小学校の保 

護者からもありました。この統廃合の件につきまして、３校 

の校長先生と話をしております。その中で、国東小学校の校 

長先生も、制服については５０年以上の歴史があるもので 

あるのだけれど、今現在のジェンダーの問題から制服の問 

題は今後考えていかないといけないなという話はありまし 

た。新たに購入するというのもあるのですけれど、学校とし 

ては、リユース、リサイクルの物をまたいつかの時点で保護 

者に声をかけていこうかなという話は、今の校長先生から 

は、お伺いをしております。 

小 俣 教 育 長 他にないでしょうか。また、説明会等がございますので、そ 

の中でご意見等が出てくる分につきまして、また定例会が 

ありますので、その中でご報告をしながら、ご意見等をいた 

だきたいと思います。今の制服の件につきましては、アンケ 

ートの中でも色々出ていますので、委員もご覧になられて 

いると思います。ジェンダーの問題等もありますし、学校の 

方の判断にはなるのかなとは思っています。そこについて 

は地域の子どもたち、保護者を含めて最終的な決断が出る 

ことになろうかと思います。 

 

 

議案第27号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

村井教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 よろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 
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【その他】 

 

〇来月の定例会について 

 

河野教育総務課総務係長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

小 俣 教 育 長 細かな所は担当から連絡がいくようであります。全体を含

めまして、何かご意見等ございましたらお願いします。よろ

しいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

 

 

【午前１０時２５分 閉会】 

 
   村井教育総務課長 閉会宣言 

 

 

令和５年１２月２６日 

 

（署名委員） 教育委員  古 城 芙美枝  ㊞ 

 

教育委員  松 尾 泰 二  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 河野 裕章 

 

 

 

 

 

 


